

Pro Palma

Hace algunos meses que la prensa local se ocupó de las sumas, relativamente considerables, que en esta plaza se invertían en la adquisición de valores extranjeros cuyos réditos, según se aseguraba, eran superiores a los que en ella podían obtenerse. Esta emigración del capital llegó a preocupar seriamente a una parte de la opinión pública, que vivió en ella un peligro de que, llegando a escasear el numerario, se paralizase el desarrollo de la agricultura, la industria y el comercio; sufriendo el consiguiente quebranto la riqueza pública.

Por fortuna, esos temores han resultado infundados. Desvanecidas en parte las halagueñas esperanzas que se concibieron respecto de los grandes rendimientos de ciertos valores extranjeros, y viéndose el capital más solicitado y mejor retribuido cesó el movimiento emigratorio iniciado y se restableció la normalidad.

Esa ley natural que impulsa a los cuerpos graves hacia el equilibrio puede aplicarse al capital y al obrero, manual o intelectual. El capital emigra de un país cuando en él no puede lograr el rédito normal; y lo propio hace el obrero cuando su trabajo no puede ser suficientemente retribuido.

Sería vano empeño oponerse al cumplimiento de esa ley; y censurable el intento de contrariarla, pues sería igualmente injusto privar de buscar en tierras extranjeras al obrero un jornal o salario que satisfaga más cumplidamente sus necesidades, y al rentista un interés que aumente su renta.

En cambio ha de apreciarse como meritorio acto patriótico todo esfuerzo que tienda a proporcionar al obrero y al rentista en su propio país lo que la necesidad le obliga a buscar en países extraños, luchando con dificultades y arrojando peligros que no se le ofrecerían en aquél. Tales actos no sólo revelan sentimientos altruistas dignos de encomio, sino que contribuyen con mucha eficacia al progreso del país, fomentando la riqueza y el bienestar de sus habitantes.

Promoviendo empresas racionales encaminadas a perfeccionar nuestra agricultura y a perfeccionar y extender nuestras industrias, se lograría sin gran dificultad, que una parte del numerario que hoy está invertido en valores públicos o en depósitos voluntarios o cuentas corrientes, produciendo a sus dueños escasos rendimientos, se empleara en aquellas empresas, que a la vez, proporcionarían ocupación lucrativa a muchas personas y colocación ventajosa a los productos agrícolas e industriales de la región.

Negocios que explotar no faltan seguramente. Cada cual puede escoger, entre los muchos que se ofrecen, aquél o aquellos que mejor se acomoden a sus aficiones o aptitudes.

Si nos fijamos en el modo cómo van levantándose nuevos edificios en los solares del ensanche precedentes de la demolición de las fortificaciones, nos convenceremos de la oportunidad para que se constituya en esta capital una sociedad o compañía que habría de dedicarse a construcciones urbanas, bien por encargo de particulares, bien por cuenta propia, con el fin de venderlas después de construídas, a quien las solicitara.

Otras veces hemos hablado de las probabilidades de éxito de una empresa de esta clase; pero nunca como hoy se han presentado propicias las circunstancias. La pléthora de capital existente en la plaza y el natural deseo de procurar la colocación, si no tan lucrativa, cuando menos más sólida que la que ofrecen los valores, induce a muchos capitalistas a invertir sumas considerables en la adquisición de solares y construcción de casas, almacenes y otros edificios para alquilarlos y crearse una renta.

Las edificaciones construídas en esta forma han de resultar precisamente caras y se ha de invertir en ellas más tiempo que el absolutamente necesario, lo cual constituye otro perjuicio para los propietarios que pierden sin necesidad muchos meses de alquiler. De todo esto resulta que el dinero invertido en tales inmuebles, producirá a sus propietarios escasos rendimientos.

Otra cosa sería si las obras se realizasen por una empresa especialmente dedicada a

este negocio en la forma que hemos indicado.

Salta a la vista la gran economía que del procedimiento que indicamos resulta: considerable reducción en los gastos ocasionados por el personal técnico y administrativo; economía en la mano de obra, por la aplicación de todos los aparatos y procedimientos mecánicos que permiten realizar la obra con mayor perfección y rapidez ocupando en ella menor número de operarios; y economía en los materiales que seguramente facilitarían en condiciones más ventajosas los industriales y productores, tratándose de un consumidor de la importancia de una empresa como la que nos imaginamos.

Acometer un negocio de esta clase no sería lanzarse a lo desconocido; pues en muchos capitales de cierta importancia funcionan empresas dedicadas a esta industria y dan excelentes resultados. No hay razón alguna para temer que en Palma sucediera lo contrario.

NOTAS DE ARTE

Exposición Fuster

Ante todo hay que confesar que el joven pintor don Juan Fuster ha tenido una feliz iniciativa al organizar una exposición de sus cuadros, con motivo de la celebración en Palma del primer Congreso Nacional de Pediatría, pues que ha sido una nota de arte que se ha ofrecido a los congresistas nacionales y extranjeros; y otro acierto ha tenido el señor Fuster: el haber elegido el salón del *Círculo Liberal* para exponer sus obras, pues resulta un local en extremo apropiado, tanto así, que ayer mismo, otro inteligente pintor, don Antonio Gelabert, mostró deseos en época no lejana de organizar una exposición en dicho sitio; noticia, que como se puede suponer fué acogida con verdadera satisfacción entre los aficionados al arte pictórico, pues se asegura que Gelabert tiene hechos estudios dignos de todo elogio.

Y dicho esto, hablemos de la notable exposición del señor Fuster. A diez y nueve asistiendo las telas expuestas. Entre ellas las hay que recogen trozos de Palma, Deyá y Pollensa, la mayoría de Valdemosa (en donde el pintor ha pasado temporadas veraniegas) y seis de Sóller, ese rincón de Mallorca en donde los artistas van a admirar la hermosura que ofrece aquel encantado valle.

No es posible, y además, ello sería muy difícil, hacer un análisis de las obras; en primer lugar, porque la improvisación de la exposición dice claramente que el artista no se preparó para ofrecer al público sus obras y en último término, porque entre estas hay pintadas en diferentes años, y por tanto, en la citada exposición no hay esa unidad en la técnica, que suele haber, cuando un artista ofrece sus últimas producciones.

¿Pero quiere decir esto algo de censura para el señor Fuster? No tal. Al contrario; el señor Fuster ha sabido colocar al lado de su última producción, acabada, perfectamente concebida y desarrollada, otras que llevan de fecha algunos años ha, como queriendo demostrar al público, que él es modesto y que lo mismo ofrece una que otra obra, pudiéndose así apreciar los progresos que haya hecho en el arte de Apelles.

El señor Fuster ha sabido escoger los temas para trasladarlos al lienzo; basta visitar la exposición para convencerse de ello. En todas, ha recogido la nota más agradable, la nota más simpática. Por esto sus cuadros tienen esa placidez y monolítica de las tardes primaverales, como aquel en que nos muestra el Puig de Pollensa; o en otros los dota de esa claridad que ofrece nuestra campaña llena, de ese verdor que deslumbra a los ojos. Y tanto en uno como en otro caso, la pincelada justa, el toque acertado indican el cariño con que el artista trabaja para arrancar de la naturaleza sus bellezas.

Y eso es el sello principal de las obras de Fuster; la sinceridad con que han sido concebidas, no acudiendo a procedimientos que engañen, ni mucho menos a cambiar la visualidad de los sitios con efectos teatrales; con pincelada justa, con visión perfecta de los lugares, el artista traslada al lienzo esos bellos trozos de la naturaleza mallorquina, para que luego sean contemplados con ese

silencio que inspiran las cosas bellas, porque llegan al alma y producen una sensación agradable, indefinida... José Vives.

DE LOS TIEMPOS TERRIBLES

El caballero Azara

VI

Para concluir con esta negociación digamos que Saliceti y Garau, los dos comisarios del Directorio cerca del ejército de Italia, intimaron con nuestro embajador hasta el punto de franquearle las cartas e instrucciones originales que recibían de París. En ellas vió, con harto dolor suyo, cuán difícil era la empresa en que andaba metido. Exigíanse para la paz con el Papa condiciones tan exorbitantes que éste no hubiera podido cumplirlas por más que quisiese. La parcialidad de la corte pontificia en favor de la Inglaterra cediendo a las constantes sugerencias de la de Nápoles, los inmensos socorros proporcionados por el ejército a las escuadras británicas, el asesinato de Basseyville y, sobre todo, el aliento dado desde Roma y la insurrección de la Vendée eran otros tantos capitulos de cargo cuyos réditos se proponían los franceses cobrar con usura.

Trató Azara como pudo de aplacar a los comisionados, consiguió que se decidieran a ser objeto de molestias ni vejación algunas. Dos días después, Saliceti volvió a llamarle, con gran misterio, y exigiéndole palabra de honor de que a nadie revelarían el secreto que iba a comunicarle, enterarle de los propósitos del Directorio para destruir el comercio de los ingleses en toda Italia y aun para arrojarlos enteramente de ella. A este efecto se daba orden de apoderarse por sorpresa de Liora, centro principal de dicho tráfico.

Nueva complicación: para conseguir ese objetivo era necesario que las tropas francesas que ocupaban entonces la baja Lombardía «travesasen los territorios o «legaciones» de Ferrara y Bolonia, dominios del Papa que debían considerarse inmunes durante la negociación. Pidió Azara explicaciones categóricas y contestó el delegado francés que sólo se trataba de una servidumbre de paso en favor de tropas amigas y que éstas no cometerían ninguna violencia, mientras no fuesen atacadas y se les dejara proseguir de los víveres indispensables. Así le autorizó para comunicarlo a S. S. Pio VI, a fin de que pudiese comunicar las instrucciones convenientes a las autoridades de ambos territorios, y el cuartel general salió de Milán. Quiso Azara seguirlo, pero con buenas razones lo impidieron los jefes, prometiendo avisarle a la mayor brevedad posible el sitio de su próxima reunión.

Las dificultades no pararon en esto: todavía una nueva complicación vino a añadirse a las precedentes. El ejército francés debía limitarse a atravesar como amigo los territorios expuestos, sin hacer de ellos ni en su régimen político novedad de ninguna especie. Mas no se contaba ni con el equívoco bajo el cual solían entonces formularse semejantes promesas, ni con lo imprevisto que podía desbaratarlas, ni con las parcialidades y bandos locales, dispuestos a aprovechar la coyuntura en sentido revolucionario y a recibir como libertadores a los enemigos. Así ocurrió en Bolonia. No bien las tropas francesas repararon el Pó, fueron solicitadas por el partido descontento del gobierno de Roma para que acabara con esa dominación. Bonaparte no necesitaba otra cosa para dar impulso a sus vastos y ambiciosos proyectos: imponer la ley a toda Italia, destruir desde tierra el comercio marítimo de los ingleses, excitarlos del Mediterráneo, imponer nuevos gobiernos favorables a la República, acabar con el influjo de Austria, obtener dinero y vituallas con que sostener un ejército formidable y, apoyado en toda esa nueva organización, llegar hasta Viena para destruir al Emperador o sujetarle a las sumisiones más humillantes, eclipsando con ello toda su gloria hasta entonces obtenida por los demás generales de la Revolución.

Y esto es lo que vino a conseguir en poquísimos días. «Un valor a toda prueba—dice Azara—, una penetración superior a la del común de los hombres, la más profunda ciencia militar, un tacto superior para la elección de los subalternos, pocos escrúpulos en los medios y una sed inextinguible de gloria, han realizado este vastísimo plan en el espacio de un año por un joven de veintiocho que entró en Italia con un ejército que apenas llegaba a 30.000 hombres mal armados, sin más provisión que un pan miserable».

—De veras lo creí, sí...
—¿Y por qué lo pensó usted? ¿Y para que andaba usted por aquí cuando pudo verles?
Dijo esto Hanlon frunciendo así el entrecejo, lo cual observó Chick al punto.

—¿Bájese usted de la parral!—exclamó con acento de disgusto.—Y no me haga más preguntas como esa. ¿Qué se figura usted? ¿Que yo estaba aquí con alguna mala intención?
—Si no amiguito, ¿por qué traía usted ese disfraz?—preguntó Hanlon recogiendo del zapicho y poniéndolo ante las narices del detective.

—¿Yo no lo traía!—vociferó Chick resentido.—No sea usted majadero ni crea que eso es mío. Yo no necesito taparme la cara con patillas postizas ni con peluca larga. Eso se le ha caído a uno de los bandidos mientras yo luchaba con ellos.

—¿Ah!—dijo Hanlon cambiando de rostro.—¿Es verdad eso?
—Es verdad eso?
—Es la verdad pura, amiguito—respondió Chick al punto.—Pero ese revólver es mío, y me lo han hecho caer de un manotón al empezar la lucha. Entonces grité pidiendo socorro, ¿no?

—Pero, ¿para qué lleva usted revólver.
—Porque trabajo sólo por las noches en un puesto de comidas cerca de la Avenida Amsterdam, y siempre lo llevo para un caso de puro. Hoy iba a trabajar cuando ví a esos dos granujas merodeando por estos confor-

serable para tres días, sin una sola tienda, con cuarenta y nueve mulos para todo el equipaje y tren de artillería con poquísimos soldados provistos de zapatos y casi todos sin camisa». Tal era esa penuria, que el general Cerboni, según nos cuenta nuestro embajador, después de haber vencido y burlado en Voltri a Basile y sus austríacos, llegó de noche a Dego y, queriendo dar aviso al general Lesharpe, *no halló en toda su brigada dos pesetas para gratificar al campesino que se encargó de la carta».*

No eran éstos todavía los mayores apuros del joven caudillo, ya que sus facultades ilimitadas, puede decirse, en lo puramente militar, velase cortadas en lo económico y en lo político por ciertos respetos a los que lo habían promovido al mando. «A esto se añade una dilapidación la más escandalosa de la hacienda; pero sus victorias le han dado tal ascendente sobre la nación y sobre el Directorio mismo, que se ha desembarazado por último de todos los obstáculos, constituyéndose tan absoluto aún en aquellos órdenes, como lo eran los procedulos romanos en sus ejércitos. Hizo suprimir todos los comisarios, y se constituyó dueño de la hacienda». Me he detenido en estos pormenores y textos porque se contraen a la época menos abundante de ellos en la vida de Napoleón, pudiendo decirse que fué Azara el primer hombre de Estado que trató con él y a quien cupo sufrir por primera vez los rudos embates de su diplomacia y sus métodos de negociar y recibir *manu militari* casi siempre.

En Milán, donde quedó, hubo de recibir pocos días después una carta de Bonaparte citándole para Bolonia, pues habían llegado ya las últimas instrucciones del Directorio. «Confieso—escribe nuestro compatriota—que para mí fué esta carta como un rayo que me cayó encima; porque al instante concebí toda la extensión del plan de los franceses, y que el Papa iba a ser sacrificado y mi honor comprometido. Mi salud era muy mala, ni estómago nada digno, y la estenuación de fuerzas era tal que estaba consentido en que poco más de vida me quedaba». Sin embargo, púsose en camino inmediatamente, desafiando los rigores de la temperatura estival: el sol abrasaba, los campos y los caminos ardían, el aire era fuego. Desde Parma anduvo con la misma retaguardia del ejército francés, en medio de una inmensa nube de polvo que oscurecía tierra y cielo. En las casas de postas no se hallaban caballos; y muchas veces ni siquiera a quien pedirlos.

Jadeante, medio asfixiado, llegó por fin a Bolonia. Entró en ella a media noche y se puso a inquirir, como pudo, el alojamiento de Garau y Saliceti. La confusión era espantosa: ocupada la ciudad, horas antes, por el enemigo, sus moradores ignoraban su verdadera situación, andaban como aturridos y a ciegas, tropezando con las patrullas, con los cañones, con los carros de la impedimenta, que obstruían las calles, con los caballos que bebían en las fuentes públicas. Por último, pudo recibir un aviso de la guardia del ejército francés, en medio de una inmensa nube de polvo que oscurecía tierra y cielo. En las casas de postas no se hallaban caballos; y muchas veces ni siquiera a quien pedirlos.

Jadeante, medio asfixiado, llegó por fin a Bolonia. Entró en ella a media noche y se puso a inquirir, como pudo, el alojamiento de Garau y Saliceti. La confusión era espantosa: ocupada la ciudad, horas antes, por el enemigo, sus moradores ignoraban su verdadera situación, andaban como aturridos y a ciegas, tropezando con las patrullas, con los cañones, con los carros de la impedimenta, que obstruían las calles, con los caballos que bebían en las fuentes públicas. Por último, pudo recibir un aviso de la guardia del ejército francés, en medio de una inmensa nube de polvo que oscurecía tierra y cielo. En las casas de postas no se hallaban caballos; y muchas veces ni siquiera a quien pedirlos.

Miguel S. Oliver.
(De La Vanguardia).

LA SITUACION DE MEJICO

Graves acusaciones

El diario londinense *The Morning Post* publica un despacho de su corresponsal en Washington, en el que da, respecto a los sucesos de Méjico, detalles interesantísimos, que deben ser conocidos en España.

Dice el corresponsal que el embajador británico en Washington ha hecho enérgicas reclamaciones al secretario de Estado a fin de que, por medio de los funcionarios con quienes se refieren de los Estados Unidos, se requiera a las constitucionales para que cesen la destrucción de haciendas de ruidos británicos en Tampico y en otros puntos de Méjico.

nos. No me gustaron ni sus hechos ni sus miradas, de modo que les observé. Hace un rato se metieron aquí por el bosque, y yo detrás de ellos. Al principio creí que se iban a meter en la casa que parecía cerrada y obscura, pero después de vigilarlos un rato, se pusieron a dar vuelta a la cochera. Creí ver a uno tendiéndose los bolsillos en busca de fósforos, y me figuré que iba a prender fuego. Entonces me presenté y salí sobre ellos... y por poco dejó la piel entre sus manos. Esto es todo el caso, y pueden ustedes creerlo o no, como les plazca.

Este mafioso embuste había sido dicho con tanta ligereza, con tal aspecto de verdad, que los recelos de Hanlon se disiparon por completo, desarrugándose su entrecejo.

«Los constitucionalistas o rebeldes ocasionan destrozos inmensos, al parecer, por espíritu de destrucción y por mostrar su odio a los extranjeros. Los embajadores de las grandes potencias en Washington han recibido repetidos informes de sus ministros y cónsules respectivos en Méjico denunciando que los llamados constitucionalistas destruyen la propiedad, no por exigencias militares o en incidentes de la lucha, sino solamente con el propósito de hacer el mayor daño posible.

«Los federales también han ocasionado algunos daños; pero en la mayoría de los casos, el Gobierno del general Huerta ha pagado indemnizaciones por los perjuicios hechos.

«También se han formado quejas a mister Bryan por las confiscaciones hechas por Villa de cargamentos de algodón, después de la toma de Torreón. En los alrededores de aquella plaza y en extensas y ricas plantaciones de algodón, y cuando Villa entró en la ciudad miles de balas del expresado algodón estaban listas para ser exportadas. Dicho algodón era casi totalmente propiedad de ingleses y de españoles. Villa se apoderó de él y lo vendió en los Estados Unidos, en provecho propio o en beneficio de la causa rebelde, que viene a ser lo mismo. En suma; los propietarios del algodón han sido completamente despojados a mano airada. Por ser los españoles en Torreón dueños de tan valiosas propiedades es por lo que Villa ordenó que fuesen deportados, y declaró confiscados sus bienes en favor de los rebeldes bajo el fútil pretexto de que habían prestado ayuda a los federales.

«Esta indefinible confiscación de bienes a ciudadanos neutrales contra todas las reglas de la guerra entre gentes civilizadas y las prescripciones de derecho internacional lo que ha producido la indignación del Gobierno español y ha motivado su vigorosa protesta en los Estados Unidos.

«También han hecho los rebeldes grandes destrozos en los ferrocarriles del Norte de Méjico, en los cuales se hallan invertidos grandes capitales ingleses; de suerte que las pérdidas sufridas recaen en súbditos británicos. Los alemanes se quejan igualmente de perjuicios enormes sufridos.

«Entre el Cuerpo diplomático, en Washington, reina un extremo pesimismo por lo que a la situación de Méjico se refiere, existiendo la creencia de que el Gobierno de Washington es en gran parte responsable de los casos en que se halla sumido aquel país.

«Diplomáticos residentes en Méjico y que se hallan en excelentes condiciones para conocer la verdadera situación de las cosas han informado a sus colegas en Washington que no tienen confianza ni en Carranza ni en Villa. No creen que el fin de la guerra se halle en perspectiva, ni que el triunfo de los rebeldes traiga la paz; pues, aun suponiendo que el general Huerta fuera expulsado del Poder, sobrevendría otra lucha entre Carranza y Villa por la presidencia, es decir, que estallaría otra revolución.

«Enricando, el Gobierno de Washington continúa su política de contemporizar con los rebeldes, tratándoles con gran benevolencia, y los rebeldes muestran su gratitud manifestando a los Estados Unidos en cuanta ocasión se les presenta, matando a los extranjeros, sujetándoles a los mayores ultrajes y destruyendo o robando sus bienes por valor de muchos millones.

«Villa se ha podido apoderar de Torreón porque su artillería era superior a la de los federales, y esta artillería se la procuró de los Estados Unidos cuando el presidente levantó la prohibición de exportar municiones de guerra a Méjico.

«El éxito de Villa ha sido debido principalmente al auxilio o apoyo norteamericano, y sin embargo, tan poco ha apreciado este apoyo que, cuando el Gobierno de Washington le hizo blandamente alguna indicación contra la confiscación de los bienes de los ingleses y españoles, el jefe rebelde vino a contestar orgullosamente a los Estados Unidos que se cuidasen de sus propios asuntos y no de los ajenos, y el general Carranza, presidente provisional, apoyó a su subordinado y no dió satisfacción alguna al Gobierno de Washington.

Tales son, entre otras, las gravísimas afirmaciones del corresponsal del diario londinense. Todas ellas se prestan a mercedos comentarios que harán seguramente los lectores, y que, por consiguiente, no es necesario consignar.

Unicamente cabe preguntar hasta cuándo las naciones de Europa van a seguir consintiendo que se prolonge una situación que está costando miles de vidas y millones en bienes destruídos, pertenecientes a ciudadanos neutrales que son súbditos de esas mismas naciones europeas.

Cámara de Comercio

La última sesión celebrada por esta entidad estuvo presidida por don Ricardo Roca y asistieron los señores Cassanovas, Pascual, Esteve, Alabern, Miró, Cunet, Vich, Bonini, Colom, Alzamora, Castañer, Juan Ribas, Granada, Ramis, Guri y Simó y excusaron su asistencia los señores Estrafy y Corró.

Fué leída y aprobada el acta de la última sesión celebrada el día 27 de marzo pasado. Seguidamente la Presidencia manifestó a los reunidos que al tener noticia del fallecimiento de don Domingo Forns, socio constante de esta Cámara y Secretario que fué de ella, había expresado en nombre de todos sus miembros el más sentido pésame a la familia del finado.

El señor Roca manifestó también que al tener noticia de que se encontraba en Palma el general don Isidro Pérez Ojiva, exdirector general de comercio, le había saludado en nombre de esta entidad, pasando a visitarle una comisión compuesta de los señores Cassanovas (Vicepresidente) y el Secretario, atención a la que correspondió el señor Pérez Ojiva honrando con su visita a esta Cámara el día 11 del corriente.

Vista una instancia para contribuir al Primer Congreso Español de Pediatría, que se celebra en Palma se acordó inscribirse y conceder un donativo de 50 pesetas como socio protector.

Se autorizó a la presidencia para que señale la cuota de esta Cámara en la suscripción popular para ofrecer un béculo al ilustrísimo señor don José Miralles y Sbert, obispo de Lérida.

Se acordó tener en cuenta al formar el presupuesto de la Cámara, una invitación del señor Gobernador civil de la provincia para contribuir periódicamente a los fines de la Junta provincial de protección a la infancia y represión de la mendicidad.

Dióse cuenta de las gestiones que se vienen realizando para conseguir el tendido de cables telegráficos entre Mallorca y Cabrera y entre Ibiza y Formentera, así como la recitación de datos respecto a esta Escuela de Náutica sujeta a una nueva reorganización.

La Cámara se enteró de haber sido encargado del retrato del Presidente honorario señor Alzamora, al notable pintor don Fausto Morell.

Terminado el despacho ordinario y como objeto principal de la convocatoria, se estudió extensamente el aumento de la circulación fiduciaria en Mallorca, acordándose dedicar al asunto toda la atención que su importancia requiere y hacer los trabajos preliminares para reducir dicha circulación a los límites de prudencia que tuvo y a cuantos sean conducentes para el fin que se persigue.

Después de lo cual se levantó la sesión.

Pequeño, baja a la calle, y mira qué hora es en el cuadrante del Sol.

—(Cómo lo he de ver, padre, si es de noche).

—Anda, tonto, que yo te alumbraré desde la ventana.

Previsión del tiempo

Para lo que resta de la segunda quincena de este mes se hace la siguiente previsión del tiempo.

Del 21 al 21, persistirá en el Archipiélago inglés la mencionada depresión, y la del NO. de Galicia pasará desde el Cantábrico al Mediterráneo superior, por la acción de estos elementos se producirán lluvias y algunas tormentas en nuestras regiones, principalmente desde el Atlántico y del NE. hasta las centrales, con vientos del SO. y NO.

Los núcleos de fuerzas que evolucionarán en el Mediterráneo superior y en Argelia del 22 al 23, solamente influirán en las regiones próximas a dicho mar.

Del 24 al 25, se sentirá un tanto en el NO. y N. la acción de las bajas presiones que habrá en el NO. del Continente.

El domingo, 26, llegará al O. de la Península una depresión, procedente de las Azores, la cual causará lluvias y tormentas, principalmente desde Portugal y Galicia hasta las regiones centrales, con vientos del segundo cuadrante.

El lunes 27, se hallará en nuestro SO. la referida depresión, y producirá lluvias y tormentas, particularmente desde Portugal y Andalucía al Centro, con vientos del primero al segundo cuadrante.

El martes 28, las bajas presiones estarán en el S. de la Península, situándose su núcleo principal entre el mar Ibérico y Argelia. Ocasionalmente lluvias y tormentas, especialmente desde Andalucía y Levante al paralelo central, con vientos del primer cuadrante.

Mejorará el estado atmosférico de la Península el miércoles 29, y solamente se sentirá un tanto en el S. y SE. de España la acción de las bajas presiones que quedarán en los parajes de Tíbet.

El jueves 30, llegará al Archipiélago inglés una depresión que causará algunas lluvias en el NO. y N. de la Península, con vientos del tercer cuadrante.

sospechaban sus verdaderas intenciones. Chick tenía además otros motivos para apresurar su partida. Estaba seguro de que los designios de los italianos eran demasiado importantes, para que los abandonasen por causa de lo ocurrido, y también de que podría volverlos a encontrar en algún otro sitio de los alrededores. También quería ver qué harían los dos criados después de su partida.

Con estos propósitos, les dió Chick las buenas noches y se alejó de prisas en la dirección mencionada. Al cruzar una valla que separaba los jardines de una calle lateral, oyó que un diácono campanario daba las ocho, porque los sucesos de la cochera habían ocurrido en pocos minutos.

Después de recorrer unos cuantos metros, asegurándose furtivamente de que sus movimientos no eran espíados, volvió Chick hacia atrás y buscó de nuevo escondite entre los bosques situados al Norte de la finca, al través de los cuales se abrió paso hasta que pudo ver el frente de la cochera.

Hanlon, seguido de Wiggins, estaba en aquel momento corriendo hacia la abierta puerta, y evidentemente llegaba del opuesto límite de los bosques.

Han estado siguiendo a los italianos—pensó Chick, parándose a observarlos.—¡Carnastol! Valdría la pena de saber qué misterio hay en todo esto. Esperaré y veré qué más

Folleto de LA ÚLTIMA HORA 13

Aventuras de Nick Carter

El ataúd vacío

de que la casa de Sheldon era vigilada por detectives, Chick se repuso instantáneamente y tomó el partido que debía seguir.

—¡Suélteme!—gritó al punto, moviéndose para mirar a Wiggins.—Y usted, amigo, baje ese revólver. Si necesita usted a alguien, busque usted a esos dos bandidos, y yo le ayudaré. ¿No los ha visto? ¿Dónde tiene usted los ojos?

—He visto lo bastante para que le ahorquen—respondió áspereamente Hanlon.—Quietelo o te abrasaré los sesos. Sí, les viamos, pero basta con que por fin demos con uno de los granujas. Conque a callar ya.

—¡Oh! ¡Lástima está loco!—interrumpió Chick con moribundo de bien fingido enojo.—¿Yo no soy ningún granuja, cabezotal? ¿No me ha oído usted luchar con los bandidos? ¿No me ha oído pedir socorro? Ahora los han dejado ustedes escapar, como un par de idiotas, y esto es lo que yo gano. ¡Muchas gracias, muchas gracias!

—¿De veras, eh?

INFORMACION

Indulto de dos condenados a muerte

El jefe del partido liberal D. Bernardo Amer recibió del diputado Sr. Cortes señor Roselló el siguiente telegrama: «Favorablemente informado Ministerio remitido expediente indulto Consejo Estado.»

Tirada de pichón

Atentamente invitados por el Presidente de la Real Sociedad «La Veda» ayer tarde asistimos a la tirada de pichón que en obsequio a los congresistas se celebró en el campo de tiro del Corp. Marí.

La tarde de ayer a decir verdad, no era propicia para esta clase de espectáculos, pues una hora antes de comenzar la fiesta, el firmamento se cubrió de negros nubarrones presagio de lluvias.

Más, la Comisión organizadora, lejos de suspender la fiesta, creyó que ésta tenía que celebrarse, pues quizás con aquel desequilibrio atmosférico, el espectáculo, resultaría más pintoresco.

Y así fué, a las cuatro de la tarde, entre los acordes de la música con el acompañamiento del cluc cluc del agua, dió comienzo a la tirada, presentándose en el campo, los siguientes tiradores: A. Moner, F. de Jaudenes, G. Villalonga, J. Espriu, R. Villalonga, B. Ferrando, J. Dezcallar, A. Montis, V. Formiguera, Chel, F. Gual, G. España, Roca, N. Cotoner y P. Morell.

Se tiraron tres pules. En la primera pula de cinco pájaros, obtuvo el primer premio, D. Francisco de Jaudenes y el segundo D. Antonio Moner.

En la segunda pula de cinco pájaros también, y en la que se disputaba una preciosa copa regalo de los señores congresistas, obtuvo el primer premio D. Benito Ferrando y el segundo D. J. Espriu.

Luego se tiró un *Shooting* fuera de concurso, en la que obtuvo el primer puesto, D. Bernardo Roca Rayó.

Asistieron atentamente invitados a la fiesta, el Capitán General D. Francisco Borbón, acompañado de su distinguida familia, el General Gobernador señor Brualia y señora, el Dr. señor Martínez Vargas, el diputado señor Valenzuela, el secretario del Congreso de Pediatría señor Alorda, el Presidente de la Diputación señor Riquier y numerosos congresistas.

Por la tribuna destinada a los invitados, desfilaron entre otras, que el reporter en su carnet no pudo anotar, las señoras: Vázquez, Casanova, González, España, Courant, Fuster, Mulet, Gisbert, Sanz, Torrella, Villalonga, Valenzuela, Togores, Feliu, Rovira, Bilibon, Sancho, Matas, Terras, Dezcallar, Gisbert, Toribio, Ripoll y Roca.

Durante la tirada, la banda Municipal que dirige el señor Serra, ejecutó escogidas piezas de su repertorio, terminando la aguada fiesta, a las siete de la noche.

Inauguración de una fábrica de mulluración

A las cuatro de la tarde de ayer tuvo lugar en el sitio denominado «Camp de Son Serrall» de Son Serrall, la inauguración de una nueva fábrica de mulluración propiedad del activo e inteligente industrial José Juan Ribas.

Para asistir al acto fuimos atentamente invitados por nuestro particular amigo don Pablo Vadell socio de la casa «Calvet, Vadell y C.» el cual lo hizo en nombre del propietario. La nueva fábrica que ha sido construida de nueva planta se compone de dos cuerpos de edificio, los cuales en el día de ayer aparecían adornados con palmas, plantas y flores así como todas las salas.

En el primer cuerpo de edificio están instalados los molinos harineros y en el otro los de cemento. Dicho primer cuerpo se compone de una sala destinada a la fabricación del gas pobre, otra donde está instalado el motor sistema Korting de 20 H. P. cuya instalación, construcción y dirección ha corrido a cargo de la casa Calvet, Vadell y C. de Santa Catalina; y en la otra sala se hallan instalados los dos molinos harineros y depósito.

Dichos molinos dan un rendimiento de 70 cuarteras por jornal. El segundo cuerpo se compone de dos salas, en una hay los molinos de cemento y en la otra el depósito del producto elaborado. Los citados molinos producen un rendimiento de 500 quintales por jornal.

En la parte posterior de este segundo cuerpo de edificio hay emplazada una báscula de la casa Castellet para pesar los carros cargados de cemento. Poco después de las 4 y media el dueño de la nueva industria José Juan Pou, conocido por el sobrenombre de «En Pep de ne Rosse» y personas invitadas se dirigieron a la Iglesia desde donde juntamente con el clero parroquia con cruz alzada, el Teniente de Alcalde de este Ayuntamiento don Miguel Bilibon y numerosas personas retornaron a la nueva fábrica, donde esperaba numerosísimo público.

Efectuó la bendición el Rector don Gabriel Mairata, asistido del Vicario don Antonio Rullán y el Reverendo don Antonio Bauzá. Fueron padrinos los hijos del propietario José Juan Ribas y Antonio Jitan Ribas.

Instantáneamente se puso en marcha el motor y los molinos harineros, molieron a presencia del público y entre grandes aplausos una cuartera de trigo del Teniente de Alcalde don Miguel Bilibon.

Asistieron al acto entre otras personas don José Barel, Abogado, el Maestro Nacional Pedro José Ordinas y los propietarios don Damían Tous, don Jaime Martorell, don Miguel Sastré, don Bernardo Vaquer, don Matias Palner, don Pablo Vadell y numerosas señoras y señoritas.

Después se sirvió exquisito lunch compuesto de dulces, pastas, licores, champagne y cigarrillos. El dueño de la nueva industria señor Juan Pou fué felicísimo por su grandioso esfuerzo realizado que redundará en bien del simpático pueblecillo de Son Serrall.

Reciba también el señor Juan Pou nuestra felicitación.

Conferencia política

Atendiendo a indicaciones del Comité del partido reformista de esta capital mañana a las 8 y media de la noche el ilustrado doctor señor Murra dará una conferencia política en el Centro Reformista de la calle de Danús.

A la conferencia podrán asistir las personas que lo deseen.

Asuntos municipales

El Alcalde accidental señor Carbonell publicará mañana un energético bando encaminado a que se cumplan las disposiciones dictadas sobre la circulación por la vía pública de los perros sin bozal.

Continúa guardando cama el Alcalde en propiedad señor conde de Olocau.

Esta noche se verificará en el salón de sesiones del Ayuntamiento la recepción oficial de los congresistas de pediatría.

El acto comenzará a las 7. Los congresistas serán obsequiados con un lunch.

Los exploradores mallorquines y el monumento a Ramón Lull.

(Continuación)

Entusiasta de Ramón Lull, 2 pesetas; Vicente Ferrer de Sant Jordi, 0'10; Antonio Ferrer de Sant Jordi, 0'10; Josep Ferrer de Sant Jordi, 0'10; Francisca Ferrer de Sant Jordi, 0'30; Maria Ferrer de Sant Jordi, 0'10; José Pons, 0'10; Antonio Truyols Villalonga, 0'20; Magdalena Villalonga, 1; Dolores Truyols Despuig, 1; Un entusiasta, 0'50; G. egorio Palmer, 1; Concha Vidal, 0'50; Luisa Vidal, 0'50; Isabel Henales, 0'50; Pedro Serra, 0'20; Fernando Blanes, 0'25; Maria A. Quetglas, 0'25; Jorge Rubi, 0'50; Jerónimo Massant, 1; Guillermo Ordinas, 0'50; Antonio Obrador, 0'50; Pedro Comas, 0'25; Francisca Llinas, 0'15; Entusiasta, 0'15; Francisco Ferrer, 0'10; Entusiasta, 0'10; Entusiasta, 0'10; Barbars Cañellas, 0'10.

Maria Vicens, 0'10; Francisco Cabriñell, 0'20; Antonio Bonet, 0'30; Miguel Bonet, 0'30; Una entusiasta, 0'40; Rafael Isasi, 1; Victoriano Isasi, 0'50; Francisco Isasi, 0'50; Jerónimo Rius, E. M., 0'20; Un entusiasta, 0'50; Z, 0'10.

Rafael Tozores, 0'10; Rosa Canals, 0'10; Bernardo Togores, 0'10; Rafael Togores, 0'10; Maria Togores, 0'10; Sebastián Vilal, 0'10; Gaspar Sabater, 0'10; Antonio Gómez, 0'10; Coloma Gómez, 0'10; Mercedes Bilibon, 0'10.

(Continuará)

De Instrucción pública

El Rector de la Universidad de Barcelona ha propuesto al ministerio para la plaza de auxiliar de Derecho y Legislación escolar del Instituto de Palma a don Guillermo Tarras y Canals.

El rector de la Universidad ha diligenciado los nuevos títulos administrativos de mil pesetas de las maestras doña Maria Riera, doña Magdalena Castañer, doña Margarita Roca Puig.

De la Audiencia

Mañana a las diez y media se verá esta Audiencia provincial en juicio oral y público la causa instruida en el Juzgado de Inca contra Miguel Estrany Quetglas acusado del delito de hurto.

El Abogado Fiscal Sr. González sostendrá la acusación y el Letrado Sr. Alemany defenderá al procesado.

El correo de Valencia suspende su salida

A causa del mal estado del mar, esta tarde ha suspendido su salida para «Valencia», el vapor «Bellver».

Dicho buque de abonanzar el tiempo, saldrá mañana a la misma hora de itinerario.

Fomento del Círculo

Se ha reunido la Junta Directiva adoptando los siguientes acuerdos: Trasladar el domicilio social instalándolo en el local que hasta hoy ocupaba el Colegio Médico Farmacéutico, en la calle de Serfán núm. 7.

Pedir a los Ministerios, Academias e Institutos de Reformas Sociales donativos para la biblioteca. encomendar a los señores don José de Oleza y don Andrés Baresó que estudien los medios prácticos para que pueda instalarse en esta provincia una escuela libre de Náutica.

Dirigir comunicaciones al Fiscal electo de Huesca don José Fernández Oberta, al Presidente de la Audiencia y al ministro de Gracia y Justicia, elogiando la pericia, rectitud y laboriosidad con que el primero ha regentado últimamente los Juzgados 1.ª instancia de Ibiza y Manacor.

Acceder a la invitación del «Círculo de Obreros Católicos», abriendo suscripción para obsequiar al Obispo electo limo. señor Mallas.

Hacer constar el agradecimiento de la sociedad por un donativo de libros recibido de D. Adolfo Vázquez.

En vista de haberse suspendido una manifestación que intentaban los reformistas contra la política que impera en Pollensa, sin que consten las causas que motivaron aquella resolución, se acordó pedir antecedentes para formar juicio.

Se acordó por unanimidad felicitar a don Benito Pomar por su civismo demostrado en carta publicada en 14 del actual encaminada a evidenciar la mala administración de este Municipio; y a propuesta del vocal señor Oleza se acordó felicitar también a don Benito Pons por su informe emitido respecto de la estatu de Jaime Ferrer, habiendo salvado su voto el Presidente Sr. Massanel por no haber estudiado suficientemente el asunto para formar juicio.

Se archiva una instancia que ha de dirigirse al Ayuntamiento pidiendo la replantación de la venta del pescado para evitar defraudaciones.

Se trató de los incidentes ocurridos en el Ayuntamiento con motivo de las proposiciones presentadas para la declaración de varios hijos ilustres.

Se dió cuenta de haberse encargado don José Sureda y Massant y don José Lavandera de la redacción de las biografías de don Manuel Villalonga y don Enrique Alzamora, respectivamente.

Se acordó estudiar el lema relativo a la construcción de casas baratas tratado en «La Almudaina» por el Sr. Ramis y Pons, invitando al articulista y a ciertas personas puedan aportar su cooperación.

Se leyó una carta del señor conde de la Motera agradeciendo la protesta contra la caría del general Burguete y un telegrama del Mayoridomo mayor de Palencia relativo al indulto de los reos Portell y Andreu.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Disposiciones del Gobernador a favor de la salud pública

El Gobernador civil de esta provincia preocupándose con verdadero interés de la salud pública, ha dirigido al Alcalde de esta ciudad la siguiente comunicación:

Como por manifestaciones hechas ante este Gobierno por personas dignas de crédito se deduce que en esta capital se venden al público harinas, aceites de oliva y otras sustancias alimenticias adulteradas, tengo el honor de ponerlo en conocimiento de esa Alcaldía de su digno cargo que con tanto celo viene ocupándose de los intereses del vecindario, a fin de que mientras se instala el Laboratorio oficial que por disposiciones legales es obligatorio sostenga el Municipio, se provea a la urgente necesidad de efectuar frecuentes y minuciosos análisis de cuyo resultado ruego a V. S. me remita nota detallada mensualmente para someterla a la deliberación de la Junta Provincial de Sanidad a fin de que este organismo tenga ocasión de cooperar a tan importante servicio con sus acuerdos y consejos.

Igualmente ha remitido a los directores,

de la Estación Sanitaria de Palma, Sóller y Alcúdia el siguiente oficio:

Con objeto de asegurar los intereses de la salud pública se servirá V. practicar los necesarios reconocimientos en las harinas, aceites y demás sustancias alimenticias que entren por el puerto, pero se tiene noticia de que algunos vendedores adulterados con perjuicio y fraude para el consumidor.

Del resultado de dicho reconocimiento me remitirá nota detallada quincenalmente. Especialmente le encarezco que cuando lleve aceites de cacahuet u otros análogos me dé inmediata noticia de cual sea el consignatario que reciba cada partida a fin de poder saber el destino de dichas sustancias y evitar que en algunos lugares se realicen mezclas clandestinas que no sólo dañan a la salud pública si que también perjudican a los productores del aceite de oliva de este país, al ser vendidas dichas mezclas como aceite de oliva puro.

El confiar a su probado celo tan importante servicio estoy seguro de que sabrá organizarlo debidamente para que no sufran lesiones los intereses del comercio evitando en lo posible dilaciones que retrasen el despacho de dicha clase de mercancía.

Muy acertadas nos parecen estas gestiones de nuestro estimado amigo el señor Martínez de Campos al que nos complacemos en felicitar.

Notas del Carnet

Por indisposición del Juzgado de primera Instancia e Instrucción del distrito de la Lonja D. Antonio de Cáceres está encargado desde hace algunos días de dicho Juzgado nuestro querido amigo el señor Juez Municipal del distrito D. Juan Ginard y Ferrer.

Personales

Procedente de Barcelona, ha llegado esta mañana el dueño de los Almacenes Bonmarché, D. Emilio Servole.

De viaje

Por Barcelona, de paso para Madrid, ayer tarde embarcó el ilustrado profesor de la Facultad de Medicina de la Corte doctor Pittaluga.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA Santos.—Pedro Armengol y Sotero, papa. Cuarenta Horas.—Continuarán en las Misas en honor de la Virgen de la Salud. Se celebrarán iguales actos que en el día anterior.

NOTAS DEL MAR

Para Valencia, mañana tarde embarcarán los siguientes: D. Vicente y don Teodoro Mateu, don José Fernández, don Antonio Serrano, doña Elvira Alcaraz, don Eduardo Calvo, don Vicente Sol, don Buenaventura Mayol, don Guersimundo Soto, doña Concha Linares, don Eduardo Manuel y otros.

De Barcelona esta mañana han llegado los siguientes: Doña Concepción Pons, don Jaime Sagrera, don Antonio Sastré, don Vicente Cañellas, don Antonio Guardia, don J. Ortega, don Enrique Mas, don Antonio Ortals, don Miguel Ferrer, don Emilio de la Cerda, don José Soris, don Guillermo Roca, don Pedro Pons, don Juan Puig, don Antonio Forteza, don Bartolomé Bennisar, don Bartolomé Rullán y otros.

De Barcelona a las 6 de la mañana el vapor correo «Balear».

A causa del mal estado del mar reinante en las costas mallorquinas, esta mañana no ha llegado el vapor «Isla de Menorca» que debía salir ayer tarde para este puerto. Dicho buque, de abonanzar el tiempo, llegará mañana.

El vapor «Miramar» según telegrama recibido en «La Isla» ha llegado a Barcelona a las 6'30 de la mañana sin novedad.

Durante el día de hoy, el cielo ha permanecido nublado y la mar en nuestras costas, algo picada.

En los esperados de Barcelona el vapor correo rápido «Rey Jaime I» y de Ibiza el vapor «Isla».

El vapor Balear llega esta mañana de Barcelona, ha sido portador de 22 cabezas de ganado vacuno y 50 de lanar.

De Teatros

Con una buena entrada, a pesar de estar lloviendo toda la noche, ayer se despidió de nuestro público la compañía Caramba que con tan grande éxito ha venido actuando durante diez noches en este coliseo.

Se puso en escena la apertea *Amore in maschera*, que obtuvo un éxito tan grande como el día de su estreno mereciendo los honores del bis casi todos los números y cosechando muchos aplausos las señoras Ivanissi y Cenami, y todos los demás intérpretes de la obra.

Después del segundo acto la orquesta bajo la inteligente batuta del maestro Belleza ejecutó la ópera de la ópera *Des Freit-chus*, lo cual sirvió para demostrarnos una vez más las cualidades excepcionales que con curran en el citado maestro. Puso la citada pieza musical con un acierto insuperable, escuchando al final de la misma una ovación grande y entusiasta que le obligó a presentarse varias veces en escena. Para acallar los aplausos se repitió la hermosa composición y al finalizar la misma los aplausos fueron tan entusiastas como la primera vez.

El público hizo al maestro Belleza una verdadera demostración de las simpatías que por él siente.

Después del tercer acto se tributó a la compañía una cariñosa despedida, teniendo que presentarse en escena todos los artistas para recibir los aplausos de la concurrencia.

La compañía Caramba debía embarcar esta tarde para Valencia en cuyo Teatro Principal tenía que debutar mañana. Nosotros les deseamos un feliz viaje y muchos éxitos. Su paso por Palma marcará una hermosa página en la vida teatral, pues estas funciones han constituido la nota más artística que se ha dado por las Empresas desde hace años a esta parte.

Leopoldo Frégoli

Mañana miércoles, a bordo del rápido «Rey Jaime I» llegará a Palma el eminente transformista Leopoldo Frégoli, que como saben los lectores ha de debutar en el Teatro Lírico el jueves día 23, contratado por un corto número de funciones.

El espectáculo de las funciones Frégoli estará dividido en cuatro partes: la primera correrá a cargo de un cuadro de comedia española formado por notables artistas que darán a conocer lo más escogido de su género, y las otras tres partes las llenará Frégoli.

Con este artista llega mañana toda su compañía que forman unas veinte personas y 15 toneladas de material y decorado que es de gran propiedad.

La presentación de Frégoli es colosal bajo todos sus aspectos y constituirá su trabajo un espectáculo completamente nuevo en Palma.

Frégoli se despidió anoche del público de Novedades de Barcelona en donde ha dado 20 funciones, que han sido otros tantos llenos.

A propósito de Frégoli leemos en la *A B C*, llegado ayer, las siguientes líneas:

«El propio, el auténtico, el inimitable Frégoli—a pesar de tener tantos imitadores—ha comenzado en Barcelona, en el teatro de Novedades, su *tournee* de despedida por España con un éxito como siempre, verdaderamente extraordinario.

Frégoli posee el raro privilegio de renovar, de divertirnos, de encantarlos en todo momento con su pintoresca variada imaginable y única.

Las representaciones de Frégoli cuéntanse por llenos en el Novedades de Barcelona, donde el genial artista ofrece a diario la sugestión de sus nuevas creaciones, de una originalidad sorprendente.

Frégoli se retira joven aún, imitando en esto a los «fenómenos» colodados, es decir, en todo el soplejo de sus facultades.

Frégoli, terminados sus compromisos en Barcelona, Valencia y Palma de Mallorca, emprenderá una excursión por el norte de España, trabajando en Madrid, que tanto quiere y admira al popular artista, en uno de nuestros primeros teatros. La fecha de su salida de los contratos que tiene ya admitidos.

Mientras tanto, nosotros enviamos al célebre «Maquieista» un cordial saludo de bienvenida».

GACETILLAS

Cumplimiento Pascual.—Hemos sido invitados atentamente a los actos religiosos que con motivo del cumplimiento Pascual de los presos se celebrará en la capilla de la Cárcel, el próximo jueves día 23 del actual. Agradecemos la invitación.

Hallazgos.—En el patio del Teatro Lírico fué hallado estos últimos días un reloj de plata para señora. En el mismo local ha sido hallado un estuche negro para gemelos. Dichos objetos pueden ser recogidos por sus respectivos dueños en la contaduría del Teatro Lírico.

Aniversario.—Hoy se cumple el 16.º aniversario de la elección pontificia para Obispo de Mallorca del Ilmo. Sr. Obispo. Con tal motivo ha recibido, muchas adhesiones a las cuales nos complacemos en sumar la nuestra.

Fiesta.—El próximo jueves se celebrará en el caserío del Pla de Sant Jordi.

Por la mañana misas rezadas, a las diez misa solemne con sermón por el presbítero D. José Auba. Por la tarde baile con música en la plaza de la Iglesia y otras diversiones.

La Política.—Dice *El Bien Público* de Mahón: «Nuestro respetable amigo el Senador del Reino D. José de Olives ha recibido una extensa carta de D. Antonio Maura Montaner, en la que este eminente hombre público le agradece los sentimientos de adhesión a su persona y política.

El señor Olives acompañado de su distinguida señora embarcará para Palma, Barcelona y Madrid, dispuesto a trabajar en favor de la isla.»

Primera comunión.—Mañana en Santa Eulalia empezará un triduo en preparación de los niños y niñas que han de acercarse por vez primera a recibir la Sagrada Comunión, debiendo en uno de estos días presentarse en la Vicaría de esta parroquia para ser examinados de Doctrina Cristiana.

BLIXIR CALLOL.—Preferido por los niños a las Emulsiones por su gusto agradable.

Son las mejores aguas alcalinas Vichy-Hopital (estómago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grande-Grille (hígado).

El Doctor Muñoz

Consulta en Palma de Mallorca

El Director del Consultorio de Especialidades médicas de Madrid situado en la calle de Fuencarral, 99, principal doctor R. Muñoz, de la Policlínica Cervera, especialista en las enfermedades de garganta, nariz, oídos, matriz, vías urinarias y cirugía general, pone en conocimiento de los enfermos que habiendo sido llamado por algunos que desean curarse abre su consulta en Palma de Mallorca en el GRAN HOTEL desde el día 17 de Abril al 8 de Mayo próximo.

Pasado el día 8 de mayo el doctor Muñoz, no admitirá más enfermos en consulta que los que hayan sido operados o estén pendientes de curación, para los que estará cuantos días sean necesarios hasta ultimar el tratamiento. Una vez terminados sus trabajos en esta capital el doctor Muñoz partirá definitivamente a su consultorio de Madrid Fuencarral, 99. La estadística del Dr. Muñoz dió en el pasado año un 90 por 100 de curación; y en Bilbao durante el mes de Octubre que tuvo abierta su consulta a fin de hacer propaganda para su consultorio de Madrid llegó al 93 por 100, a pesar de los muchos enfermos desahucados que concurren a su consulta.

Curación de la sordera, zumbidos y supuraciones de oídos, mal olor de aliento o (fetidez), catarros, anginas, vegetaciones, pólipos, sífilis de la boca, faringe y laringe, bronquitis, asma, tisis, afecciones de la matriz y vías urinarias. Aplicaciones del 606 y 614, método riguroso Ehrlich. Operaciones de toda clase de tumores.

En caso de operación, todo enfermo está facultado para ir acompañado si quiere, del médico que tenga por conveniente.

Consulta en el Hotel.—De 11 a 1, preferente, 25 pesetas.—De 3 a 6 de la tarde, 10 pesetas para los enfermos de modesta posición.—A domicilio 50 pesetas.—Consulta diaria y lo mismo los domingos y días festivos, desde el 17 de Abril, al 8 de Mayo próximo.

Depositarios-Repartidores

Se necesita en la casa Debray, para desempeñar este cargo en varios pueblos de la Isla, personal que cuente en efectivo para garantía y sepa leer y escribir. El sueldo será fijo y comisión. Para más detalles dirigirse en este establecimiento Colón—37.

BERNSTEIN WOLF CASTELL Y ARGELES, Sucesores Banquero, Santo Domingo—6.

Sesiones científicas del Congreso de Pediatría

El radioelemento en Pediatría

El Dr. Velasco Pajares, profesor encargado del servicio de Dermatología y Sifilografía del Hospital del Niño Jesús de Madrid, nos ha obsequiado con un ejemplar de la comunicación al primer Congreso de Pediatría, leída ayer tarde en la sesión científica celebrada en los salones de la Casa Consistorial.

De dicha comunicación no publicamos un extracto extenso debido a la falta de tiempo. Dijo el Dr. Velasco Pajares:

Los grandes progresos obtenidos en el estudio físico químico del radioelemento se han reflejado en el campo de la Biología y más particularmente en el de la Medicina, hasta el punto de constituir hoy en Terapéutica todo lo que a radiactividad se refiere un importantísimo método que, por la extensión adquirida en el transcurso de muy pocos años, no se aventurara suponer que como tratamiento específico de muchas afecciones.

Hace 18 años Becquerel descubrió el fenómeno al que se denominó radiactividad y algunos meses más tarde descubrió el radio; esos descubrimientos desde los puntos físico, químico y biológico han obtenido tanto desarrollo que damos existencia un caso semejante en la historia de la Ciencia. Otros descubrimientos lograron el éxito presente.

Merced al método radioterápico son muchas las afecciones de índole quirúrgica, ginecológica o dermatológica, y entre las cuales hay algunas que no tenían tratamiento, o si lo tenían, el éxito era la excepción, que son hoy tratados exitosamente por él con los más benéficos resultados.

De la misma suerte, numerosas afecciones de Medicina interna son deudoras a la ematoterapia de hallar en ella un precioso agente de tratamiento.

Por lo que a la Pediatría se refiere, podemos decir que son muchas las afecciones infantiles justiciables de un tratamiento radiactivo, bien por influencia de la radioemancación, como en las artritis reumáticas, bronquitis aguda y crónica, miocarditis, coqueluche, eczema crónico, neuralgias, nefritis, etc., etc.; bien por la acción del torio X en la leucemia, anemia perniciosa y otras enfermedades de la sangre o bien por la utilización exclusiva de la energía radiante del radio al día de la metoctorio en tumores, artritis (tuberculosis, nevis, angiomias, eczemas, psoriasis, lupus, queloides, etc., etc.).

Todo esto que acabamos de decir reclama con urgencia la creación en nuestros principales hospitales de secciones destinadas al tratamiento con el radioelemento en todas sus manifestaciones, y lo reclama con aun más urgencia en los hospitales de niños, pues siendo los procedimientos radiológicos esencialmente conservativos, llevan la más importante condición de la terapéutica del crecimiento.

Cita el precio carísimo de estas sustancias y añade: De aquí la necesidad de excitar a las corporaciones, entidades y filántropos a contribuir a la hermosa obra de dotar los grandes hospitales de niños de un agente terapéutico que, aunque caro por el desembolso que en un momento dado representa, resulta relativamente barato si se tiene en cuenta que con él se dispone de una fuente eterna de energía, que no solamente cura muchas enfermedades, sino que además lo hace con ahorro de dolor y de lágrimas infantiles.

Este es el objeto principal—añade—de mi comunicación al primer Congreso español de Pediatría, que tiene lugar hoy en Palma, y considerárame dichoso si el Congreso, haciéndose intérprete de necesidad tan sentida, pone en práctica los medios adecuados para que cualquier agente sancionado por la Ciencia y con el historial terapéutico del radioelemento se baile en seguida en los hospitales infantiles de España aparezca dondequiera necesite lo que cueste, que eso y mucho más vale el cultivo de una raza vigorosa.

La terapéutica de la tuberculosis infantil.

Esta mañana ha celebrado sesión la Sección de Medicina y Cirujía. El Director del Consultorio Municipal de niños «Cota de leche» de Valencia, Dr. Aguilar Jordá ha leído un trabajo titulado: «La terapéutica de la tuberculosis infantil» por los cuerpos inmunizantes de C. Splengler.

Concluyóse: 1.º El tratamiento de la tuberculosis infantil por los cuerpos inmunizantes de Spengler, no ofrece semejanzas en cuanto al mecanismo de su acción terapéutica, con las tuberculosis y si con los sueros antibacilares.

2.º Administradas estas sustancias con las debidas precauciones de dosificación y teniendo presente en cada caso particular las reglas expuestas de indicación y contraindicación, carece de peligros para el enfermo.

3.º Tratándose de este método terapéutico la fijación de las indicaciones y de las contraindicaciones, es tarea más fácil que en tuberculosis, pues en aquel se fundamentan casi exclusivamente en la forma clínica del proceso, y en esta en la forma clínica y en el factor individual cuyo valor es una incógnita de solución difícil para el práctico no sólo al empezar el tratamiento sino hasta durante el curso del mismo.

4.º La terapéutica por los I. K. está indicada en el período inflamatorio de la infección por el cual el proceso se manifiesta con síntomas inflamatorios, adecuados y hemorrágicos.

5.º Resulta sin perjuicio por lo menos inútil en la fase de escificación y notificación de las lesiones y francamente perjudicial y peligrosa y está por lo tanto absolutamente contraindicada la medicación, en las formas virulentas, septicémicas generales o localizadas, de evolución rápida, de la infección tuberculosa.

6.º De un práctico personal, he sacado el convencimiento de que esta terapéutica da mejores y más persistentes resultados en el edad infantil, que todos los métodos curativos conocidos, sin excluir la tuberculoterapia cuyo manejo es difícil sobre todo en las primeras edades de la vida.

Abierta discusión interviene: El Dr. Arquellada que felicita al Sr. Aguilar y reitera sus conclusiones que presentó en el Congreso de San Sebastián referente a tuberculosis que consideraba como perjudiciales.

El Dr. Gómez Ferrer, de Valencia, felicita al Dr. Aguilar. Cree que la complejidad del problema tuberculoso (acción de un agente variable y poco conocido

Herniados, Trencats--Leed

El reputado ortopédico de Barcelona, D. Luis G. Torrent, con el humanitario fin de que puedan curar sus males tantas personas como están sufriendo...

HARINA LACTEADA 50 años de ÉXITO NESTLÉ ALIMENTO COMPLETO PARA NIÑOS

POR TELEGRAFO

Senado

Madrid 21 (215 m.) A las 3:15 empieza la sesión presidiendo el señor Azcárraga. Toman asiento en el banco azul los señores Miranda y Bergamín.

Congreso

Madrid 21 (215 m.) Siendo las 3:20 se abre la sesión presidida por el Sr. González Besada. En el Banco azul toma asiento el Sr. Sánchez Guerra.

Senado: Vosotros sois ahora, una disidencia o un grupo, cuando seáis un sólo y un gran partido... Congreso: Recomienda la calma añadiendo que no puede ser responsable de la frase que es el primero en condenar.

Ecos varios

Carreras Madrid 20 (21 m.) Bilbao.—Las carreras organizadas por el Club Deportivo y Automóvil Club se han visto concurridísimas.

Este batió el record haciendo el recorrido en ocho minutos y medio. Las recompensas de Larache ascienden a 1822. Se conceden 115 empleos inmediatos, 242 cruces de María Cristina; 773 cruces rojas pensionadas y 677 cruces rojas sencillas.

Las recompensas de Larache ascienden a 1822. Se conceden 115 empleos inmediatos, 242 cruces de María Cristina; 773 cruces rojas pensionadas y 677 cruces rojas sencillas.

Table with multiple columns of numbers, likely a lottery or prize list. Includes sections like 'SIETE MIL', 'OCHO MIL', 'NUEVE MIL', etc.

allí el Casal de la Democracia Catalana, desapareciendo el círculo de la calle Pelayo. El jefe de los reformistas catalanes Asegúrase que el Diputado a Cortes don José Zulueta se encargará de la jefatura de los reformistas de la provincia por no poder atenderla el Diputado don Laureano Miró.



Nuevo Compuesto Arsenical A GOTAS

Medicacion Científica y práctica El arsénico-fósforo-iodo y hierro en forma de albuminatos, son los elementos constitutivos de nuestro compuesto arsenical X2.

Desde Barcelona

A disposición del Juez especial Barcelona 21 (215 m.) Barcelona.—Han sido puestos a disposición del Juez especial de las huelgas, los tres detenidos ayer.

Los vómitos, asedias, ardores, inapetencias, pesadez, bilis dolores del estómago, cintura y espalda, etc. desaparecen al siguiente día de usar el

Estómago artificial

De venta en todas las farmacias y droguerías

Desaparecen en breves días dispepsias, gastralgias y catarros gástricos, como lo certifican millares de curados. Deben rechazarse como falsificados, las cajas que no lleven la firma de los únicos concesionarios en España, J. Uriach y Compañía, Barcelona.



Vapores correos italianos

CON ITINERARIO FIJO PARA

Montevideo, Buenos Aires

Servicio rápido semanal combinado entre las Compañías Navigazione Generale Italiana, Lloyd Italiano y La Veloce de Génova

Grande y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente trato, servicio tipo Grand Hotel, restaurant, y telegrafía Marconi en todos sus buques.

Viaje en 15 días

Próximas salidas de Barcelona:

Navigazione Generale Italiana: DUCA DEGLI ABRUZZI, 23 abril.
Lloyd Italiano: CORDOVA, 26 id.
Navigazione Generale Italiana: PRINCIPE UMBERTO, 30 id.
Lloyd Italiano: PRINCESSA MAFALDA, 7 Mayo.
Navigazione Generale Italiana: DUCA D'AOSTA, 14 id.
Id. id. RE VITTORIO, 21 id.
L. Veloce: DUCA DI GENOVA, 28 id.

COCINA A LA ESPAÑOLA PARA LA TERCERA CLASE PARA MAS INFORMES DIRIGIRSE

Para despacho de pasajes de 1.ª y 2.ª clase a los SRES. SALOM Y RULLAN, Plaza de la Libertad 3.
Para despacho de pasajes de 3.ª y carga a D. MIGUEL ORDINAS, Plaza de la Libertad 27, Palma de Mallorca.



Linea PINILLOS

Linea de las Antillas

Para Canarias, Puerto-Rico, Mayaguez, Ponce, Habana y Santiago de Cuba, saldrá de este puerto directamente el día 5 de Mayo el vapor

Catalina

Admitiendo carga y pasajeros. NOTA.—Se replica a los señores cargadores avisen con anticipación la carga que tengan que embarcar para reservarse la cabina.

SERVICIO RAPIDO Y DE GRAN LUJO PARA

MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

SALIDAS DE BARCELONA

INPANTA ISABEL, 12 Marzo. CADIZ, 16 Abril
VALBANERA, 31 Marzo. BARCELONA, 1.º Mayo

Prestan este servicio magníficos vapores de gran marcha con capaciosas cámaras de primera y segunda clase instaladas sobre cubierta.—Camarotes de lujo y de preferencia.—El pasaje de tercera se aloja en amplios departamentos.—Alumbrado eléctrico.—Telegrafía Marconi.

Para más informes, dirigirse a los señores Planas, Pizá y Compañía, S. C., San Miguel, 29, representantes de la Compañía.



LINEA AUSTRIO-AMERICANA Trieste

Servicio regular a MONTEVIDEO y BUENOS AIRES, por grandes y veloces vapores a DOBEE HELICE

El día 20 de Abril saldrá de BARCELONA para los puertos indicados, el magnífico vapor de gran porte

LAURA

el día 18 de Mayo, el vapor de igual clase

ALIGE

Informes en Palma: Para pasajes de 1.ª y 2.ª y carga Agencia Bosch, Paseo de Sagrera.

Para pasajes de 3.ª a D. Damian Benassar, Mar, 49—1.º



Lloyd Sabauda

El día 10 de Mayo saldrá de BARCELONA para BUENOS AIRES el lujoso vapor de 14,000 toneladas de gran marcha

Tomaso di Savoia

Realizando la travesía en QUINCE DIAS. Camarotes espléndidos en primera clase —Tres puentes de paseo.—Jardín de Invierno.—Telegrafía Marconi.

Segunda clase económica a precios reducidos

Tercera Clase
Dormitorios higiénicos lavados, comedores con mesa
Cocina Española

El día 17 de Junio saldrá para el mismo punto el vapor

Principe di Udine

Para informes en Palma, calle del Mar, número 49—1.º

Lanchas automóviles de acero galvanizado

Insumergibles con tanques de aire hermético. Con motor marino de 6 HP. para 6 a 10 personas. Pueden estar siempre en el agua y no se pudren. Pueden estar siempre al sol y no se resecan. No se agrietan en verano. Jamás necesitan calafatear. Completamente fuertes. Completamente indestructibles. Estética bellísima. Aspecto lujoso. Por su construcción de acero galvanizado jamás se oxidan aunque salte la pintura

Precio 4.600 pesetas puesto en Palma.

Botas sin motor 2.900 pesetas puesto en Palma.

The Steel Boat, C.ª

El delegado para España: Juan Gomila, Marín—5.

J. Ventura y C.ª

Sucesores de Bosch Hermanos

Fabricantes de licoras y exportadores de vinos

Carretera de Mataró, n.º 6 BARCELONA

Para datos e informes JOSE PONS THOMAS, Alfarería, 7, 2.º, PALMA.

Herpes-Escrófulas-Tuberculosis

con decaimiento de fuerzas o inapetencia

LA SULFURINA JIMENO

Es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humorales e infecciosas.—Para el uso véase el prospecto.
Venta en todas las Farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Globo, plaza Real 1.

GRANDES ALMACENES S. JOSE



Sastrería

Camisería

Mercería

Lanería

Recibidas Novedades

Sedas—Lanas—Batistas—Lienzos

Gran baratura

en telas blancas procedentes de una quiebra

Se liquidan con un 25 por 100 de rebaja GRANDES EXISTENCIAS

PRECIO FIJO

Conservación e higiene de la boca

Tendrá la BOCA sana, la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas el que use el elixir y los polvos de

MENTHOLINA

que prepara el DOCTOR ANDREU

Su nºº emblaquece los dientes, aromatiza el aliento, calma el dolor de muelas fortifica las encías, evitando las caries y la oscilación de la dentadura LA MENTHOLINA en polvo usada con el elixir aumenta el brillo y la blancura de los dientes.

Pídase en la Rambla de Cataluña 60 y demás farmacias.—Se expenden en la Farmacia de J. Sureda Literata.

Liga de propietarios de fincas urbanas

Habitaciones para alquilar

Calle e plaza	n.º	Piso	Informes	Observaciones
Son Lluís (Vileta)	bajos y 1.º	1.º	San Miguel—18	También se vende. Capa-
Jabrera	42 y 44	bajo	Jabrera—48	Fábrica curtidos, almace-
Montenegro	82	Ent.º	Montenegro 14, pricipal.	agua, tres dormitorios.
Bala Roja	4	1.º	San Miguel—18	4 salas, 4 dormits. terrado
Caro	1.º	1.º	Cuesta Testro	8 dor. agua grifo capacidad
Bala Roja	2	cobch.	an Cristóbal—4.	capacidad y agua
Rubi	21	3.º	Rubi 21—1.º	capacidad agua a grifo.
Corp Marí	128	bajo	Olm s. 168.	4 dor. sala, jardín y agua
Can Capas	16	1.º	an Miguel—18	
Bauló.	2	2 de.	San Miguel 18—1.º	4 cuartos, sala, agua, etc.

Véase relación en el domicilio de la Liga, 19 tripli. princip. derecha.



La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital Social: 12.000.000 de pesetas efectivas

COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

50 años de existencia

Seguros sobre la vida, seguros contra incendios.

Subdirector en Baleares. D. Miguel Arias.—Plaza de la Constitución 44—2.º

Ventas a plazos sin fianza ni garantía

de la gran obra «Historia Universal» por César Cantú.

La mejor enciclopedia para estudios y consulta.

Artes, Ciencias, Literatura, Historia, etc., desde la creación del mundo hasta nuestros días 1911.

Obra indispensable en todas las bibliotecas.

Edición económica, formada por 43 tomos encuadernados en tela inglesa, con profusión de grabados en colores y mapas.

Obra completa con un elegante estager de regalo 95 pesetas a plazos de 5 pesetas mensuales.

Edición de gran lujo formada por 43 tomos artísticamente encuadernados con tapas de relieve y oro, impresa sobre rico papel satinado, conteniendo más de 500 grabados en colores (tricomía).

Obra completa con un elegantísimo estager de regalo 145 pesetas a plazos de 10 pesetas mensuales.

Recórtese y llénese el siguiente cupón mandándolo a las casas que abajo se mencionan y se le entregarán la obra al pagar el primer plazo.

Cupón núm. 2

Sírvase remitirme la HISTORIA UNIVERSAL por César Cantú edición..... valor..... ptas. que abonaré a plazos de pts... mensuales.

Dirección:

Nombre _____ Núm. _____
Calle _____
Ciudad _____ Provincia _____

Gassó Hermanos, Santa Teresa 4 y 6 Barcelona.
Venta y suscripciones Librería de J. Tous, plaza de Cort 14 y 16.



SANDALO PIZA

MIL PESETAS

El que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor P. de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las Enfermedades Urinarias Premiada con medallas de oro en la Exposición de Barcelona 1888 y Gran Concurso de París, 1895 Treintidos años de éxito crece te Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y renombradas prácticas diarias mente las prescriben reconociendo ventajas sobre todos sus similares. Franco 14 reales Farmacia del Dr. PIZA plaza del Pino 6, Barcelona y principales de España y América. Se remiten por correo certificado. Palma Farmacia Rover

NO MAS PELO BLANCO

Tintura del Doctor Padró

Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.
Venta: Droguerías y Perfumerías, Farmacia del Globo, plaza Real 1, Barcelona.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Lineas al Rio de la Plata y al Brasil

El vapor REINA VICTORIA EUGENIA, saldrá el día 14 de mayo de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.
El vapor LEON XIII saldrá el día 16 de abril de Lisboa y Santander, el 18 de Gijón y Coruña el 19 de Vigo, el 21 de Lisboa y el 23 de Cádiz, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Lineas a Antillas, Méjico, New York y Costafirme
El vapor MANUEL CALVO saldrá el día 25 de abril de Barcelona, el 28 de Valencia, el 27 de Almería, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz para New York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

El vapor ALFONSO XIII saldrá el 16 de abril de Bilbao, el 19 de Santander y el 2 de Coruña para Habana, Veracruz y Tampico Admitirá carga y pasaje para Costafirme y Paclifiso con trasbordo en Habana.

El vapor MONTERRAT saldrá el día 10 de Mayo de Barcelona, el 11 de Valencia, el 3 de Málaga y el 5 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Libertad, Coón, Sabana, Sabana, Sabana, Sabana, Sabana y La Guayra Se admite carga y pasaje con trasbordo para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios Cartagena de Indias, Maracabo, Coro, Camaná, Cardpano, Trinidad y Puertos del Pacífico.

Linea de Filipinas

El vapor FERNANDO POO saldrá el día 29 de abril de Barcelona, para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur, Ho Iho y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa Oriental de Africa, de la India, Ja-á, Sumatra, China, Japón y Australia.

Linea de Fernando Poó

El vapor CIUDAD DE CADIZ saldrá el día 2 de Mayo de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante y el 7 de Cádiz, para Pangar, Cabilano, Magag, Lys Palmas, Santa Cruz de la Palma, dondas escalas inmediatas y Fernando Poo.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajes a quienes la Compañía dá el jumento y tra o esmerido como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía en hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.
Informes en Palma los señores Jaime M. Granada S. de C.ª, Plaza Antonio Maura, número 4, Palma.

LA PIEL LA SANGRE

La medicina depurativa racional es un medicamento cuya importancia nadie ignora. No quiero hablar naturalmente de los fantásticos medicamentos que aparecen cada día y que se anuncian por propaganda más o menos licenciosa; estos son más peligrosos que útiles.
Quiero hablar de una medicina seria, científica, teniendo por resultado, no solamente purgar la sangre de los «Humores» (materias agrias), de los «Virus» que le han invadido, sino también reconstituir por decirlo así, clarificarla, devolverla su composición normal y ponerla al abrigo de toda corrupción ulterior.
En las enfermedades de la Piel, por ejemplo, que se manifiestan por

Tratamiento racional depurativo

desembarazarse de una vez, de una incomodidad exterior desagradable y de un mal interior muy temible. Una vez terminado el tratamiento, la sangre viciada no solamente está purificada, sino que está regenerada.

Además de la certeza de la curación, el Depurativo Richelet aun ofrece ventajas preciosas. Estas consisten en la simplicidad del tratamiento que no exige ni descanso, ni cesación de trabajo.

Todas las personas que necesitan refrescar, purificar, clarificar la sangre y desembarazarse de los humores que contiene han de hacer uso de este depurativo y así evitarán los gastos de medicamentos y tratamientos sin resultado que anuncian por todas partes.

Botones, Humores, Eczemas, Furunculosis, Herpes, Sarpullidos, Rojes, Picazones, Apostemas, Enfermedades del cuero, Cabeludo, Evacuación de la nariz y de las orejas.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recidiva, después de la curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existen también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.)

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser leído gratuitamente, por los depositarios, a todas las personas que lo pida.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor

L. RICHELET

13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

De venta en Palma

Centro Farmacéutico, Marina, 24

De venta en Mahón

Sres. Valls y Pons, Droguerías

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaina

El dolor de garganta y la tos calman a la primera pastilla.

El MENTOL, que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, pero la sensación su frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaina y el clorato potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas, ya sean hipertónicas ó atónicas de forma seca, granulosa, granular ocañica, de los fumadores, en las laringitis agudas y sub-agudas acompañadas de rouquera y coqueullo laringeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la coqueullo, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa y dejando a la garganta, con tal situación de frescura y bienestar tan agradable que el individuo se encuentra rápidamente mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.
Pesetas 1.º. En Palma: depositario, Dr. Valesuela.

Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia e inocencia es preferido.—30 AÑOS DE EXITO. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real 1, Farmacia del Globo.



Julian Ticolulat

QUIRJANO DENTISTA

Dentaduras desde 12 duros, dientes desde 3 pts Extracciones sin dolor. CALLE SAN MIGUEL 30—1.º

Pay-Pay

es el más higiénico papel de fumar

Pay-Pay

es el mejor papel de fumar

Pídase el PAY-PAY en todos los buenos estancos

Ventas al por mayor

PAPELERIA PLANELS

Sindicato 59—PALMA

AUTOMOVIL 12 HP

En perfecto estado de nuevo. Torpedo 4 asientos lujosísimo, completamente equipado por 6,600 pesetas. Juan Gomila, Marina—5.

Leche condensada de Holanda

La acreditada marca LA VAQUERA la mejor y económica de todas las marcas conocidas y más nutritiva para niños y enfermos, se vende en todos los colmados y tiendas de comestibles.
Depositorio exclusivo calle Pídeos, n.º 9 y 11, Palma de Mallorca.

EXPEDICION DE Paquetes Postales

para todo el globo, e informes gratuitos de pasajes para América.

CLUB MALLORCA

Quint 12 y Brossa, 23

A los fabricantes de calzado

Venta al por mayor de granitos, tachas, piedras y todo lo necesario en adornos de lazos para zapatos.

RONDA S. PABLO 69, BARCELONA

Casas por poco dinero

TODO EL MUNDO PROPIETARIO Se consigue adquiriendo, en inmejorables condiciones, varias casas situadas en la calle de San Magin del Arrabal de Santa Catalina.

PRECIOS BARATISIMOS

APROVECHAR LA OCASION

Para informes Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia.

MUCHACHO

Se necesita uno de 12 a 14 años, para una Sastrería. Informes, Sastrería de Juan Vallespir, Colón 12, principal.

Embalaje para muebles

Se embalan muebles y se transportan a todos los puntos de España. Diríjase a Olmos 135—Carpiñerías.

Casa particular

Se desean 2 ó 3 caballeros ó señoras de buenas costumbres, para vivir como en familia. Informarán, Centro de Anuncios

MUEBLES

Se venden a PLAZOS y al contado, precios sumamente económicos.

FABRICACION PROPIA

Plaza Antonio Maura 2 (antes Copiñas).